

## Miércoles 16 de Febrero del 2011

Última modificación 16.02.2011

El Financiero Precios de alimentos, en niveles peligrosos: BM Eduardo Jardón Los precios de los alimentos se encuentran en niveles peligrosos y su repunte en los últimos meses provocó un incremento de 44 millones en el número de personas en condición de pobreza extrema. Así lo estimó el Banco Mundial (BM), al considerar que los elevados y volátiles precios de los alimentos son el principal desafío que enfrentan muchos países en desarrollo actualmente. "El alza de los precios ya está empujando a millones de personas a la pobreza, poniendo énfasis en los más vulnerables, que destinan más de la mitad de sus ingresos en alimentos", dijo Robert Zoellick, presidente del organismo. P.C. alimentos, precios, Banco Mundial AL enfrenta riesgos de sobre-reacción monetaria por inflación (Viridiana Mendoza Escamilla) Los bancos centrales en América Latina enfrentan un gran reto con las tasas de inflación al alza, impulsadas por choques externos de oferta, y una apreciación de las divisas, generada principalmente por el arribo de capitales especulativos. En un comentario especial, Alfredo Coutiño señala que la región corre un severo riesgo de ver sobre-reacciones de política monetaria o aplicar controles de capital ante los temores de experimentar un alza en la inflación. El director de Moody's Analytics para América Latina explica que, dadas las razones del aumento en la inflación y la apreciación del tipo de cambio, la activación de un endurecimiento monetario sería ineficaz y, por el contrario, restaría competitividad cambiaria. P.C. América Latina, inflación, política monetaria Nace el mayor operador de bolsas en el mundo FRANCFORT/NUEVA YORK, 15 de febrero.- Deutsche Boerse tomará el control de NYSE Euronext para crear al mayor operador de bolsas del mundo, en una compra con un valor de diez mil 200 millones de dólares, pero los operadores eludieron preguntas clave que podrían amenazar el acuerdo. Si bien los accionistas del operador alemán controlarán 60 por ciento de la nueva compañía y diez de los 17 puestos del directorio, existen sospechas en Alemania de que la administración de la NYSE tendrá el control. También hay temores en Estados Unidos de que la Bolsa de Valores de Nueva York pueda perder influencia e independencia. P.C. sistema financiero, bolsas Suman 46.2 millones de desempleados entre los países de la OCDE (Ivette Saldaña) La tasa de desempleo en México durante 2010, de 5.4 por ciento, quedó por debajo del promedio de 8.6 que tuvieron los 34 miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En un comunicado, la institución asegura que diciembre del año pasado se terminó con 46.2 millones de desocupados en todos los países OCDE, 900 mil menos que en igual mes de 2009, pero 15.1 millones más que en diciembre de 2007. Las economías que menos porcentaje de desempleados tuvieron fueron Austria, Australia, Corea, Luxemburgo, Holanda, Japón y México. P.C. desempleo, OCDE Bajaron los precios internacionales de maíz, trigo y soya CHICAGO, EU, 15 de febrero.- Los precios del maíz, pero principalmente los del trigo y la soya, hoy bajaron aquí, en reacción a noticias tranquilizadoras sobre la oferta en América del Sur, China y Estados Unidos. "Los temores se redujeron", observó Bill Nelson, de Doane Advisory Services. "Comenzó la cosecha en Brasil, y las primeras indicaciones muestran que sería más abundante que lo previsto", explicó. "En Estados Unidos fueron anuladas algunas exportaciones", señal de una demanda más reducida. P.C. granos, precios internacionales Anuncia Hacienda apoyos para reactivar el agro (Redacción / Carlos Velázquez - Finsat) La Secretaría de Hacienda anunció una serie de apoyos para reactivar la producción agrícola en Sinaloa, afectada por las heladas registradas en los primeros días del mes, entre los cuales se encuentran agilizar el pago de seguros y otorgar financiamientos para la resiembra a tasas preferenciales. Como parte de las acciones para reactivar el campo, que también contribuirán a garantizar el abasto de alimentos en el país, las aseguradoras y los Fondos de Aseguramiento agilizarán la evaluación de los daños a la producción y el pago de los seguros, para a la brevedad eliminar el cultivo inservible y de inmediato comenzar la resiembra P.C. producción agrícola, campo, alimentos, agro Acuerdos comerciales con Suramérica devastarían la ganadería (Héctor A. Chávez M.) La apertura al comercio de cárnicos con países como Brasil, Colombia y Perú significa elevar el riesgo de presencia de la fiebre aftosa en México, lo cual sería devastador para la industria ganadera nacional y provocaría el cierre de las exportaciones pecuarias hacia Estados Unidos, Europa y otros mercados del mundo. Oswaldo Cházaro Montalvo, presidente de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), dijo que si en México se llegara a presentar una epidemia similar a la ocurrida en 1946, el costo por el sacrificio de 1.5 millones de cabezas sería superior a mil 250 millones de dólares, cifra que representa 6.4 veces el presupuesto anual destinado a controles sanitarios. Además, un estudio de la CNOG señala que se pone en riesgo la exportación de ganado en pie a Estados Unidos, la cual se estima en 600 millones de dólares al año. P.C. acuerdos comerciales, ganadería, CNOG Pymes, inmersas en la crisis Zenyazen Flores Aunque México ya superó el periodo más álgido de la crisis económica, las pequeñas y medianas empresas (Pymes) continúan inmersas en problemas "torales" para su desarrollo, pues carecen de financiamiento, tecnología, innovación y talento. El coordinador de la Red de Negocios de la Coparmex, José Luis García, consideró que nuestro país viene de un momento crítico económico, y aun cuando hay signos macroeconómicos de recuperación, a nivel de los micro y pequeños negocios establecimientos no es perceptible una mejora y, por tanto, se asumen en condición de vulnerabilidad. P.C. Pymes, crisis, financiamiento Industria manufacturera se debilita al cierre de 2010 Arturo Robles Los establecimientos manufactureros de maquila de exportación experimentaron un debilitamiento en el penúltimo mes de 2010, lo que impactó a los negocios y al empleo, aunque sus ingresos no fueron afectados por la fortaleza del peso frente al dólar. El padrón de empresas adscritas al programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex) disminuyó en 123 unidades en noviembre de 2010 totalizando cinco mil 112, su menor nivel de establecimientos en activo y la mayor pérdida anual desde enero de 2008, cuando iniciaron las estadísticas del sector. Cifras a cargo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la reducción de las empresas maquiladoras se ha venido dando desde mayo del año pasado; incluso, el cierre de unidades ha sido más intenso que en 2009, cuando aterrizó la recesión económica. P.C. industria manufacturera, INEGI Reforma Baja 0.1% producción industrial en EU Reuters Washington DC, Estados Unidos (16 febrero 2011).- La producción industrial de Estados Unidos cayó inesperadamente en enero, debido a que un retorno a las temperaturas normales de invierno causó una fuerte baja en la producción de las empresas de servicios públicos, mostró este miércoles un informe de la Reserva

Federal. La producción industrial cayó 0.1 por ciento en enero tras una revisión al alza de 1.2 por ciento en diciembre, que fue apoyada por el clima frío que encendió la demanda del combustible de calefacción. P.C. producción industrial, Estados Unidos Abre dólar a la baja; se vende en \$12.22 Ernesto Sarabia Ciudad de México (16 febrero 2011).- Luego de su depreciación de ayer, el tipo de cambio de menudeo se muestra a favor del peso mexicano, en un contexto de catalizadores económicos heterogéneos, pero con mercados accionarios al alza. En Banamex, el dólar de Estados Unidos se recibe en 11.82 y se ofrece en 12.22 pesos y de esa manera, la moneda nacional se apreciaba seis centavos. Al mismo tiempo, en BBVA Bancomer, la moneda americana se vende en 12.18, esto es, cinco centavos por debajo del cierre anterior, y se compra en 11.90 unidades. P.C. tipo de cambio, dólar Compra Asia granos ante alza de precios Reuters (16 febrero 2011).- Los compradores asiáticos están abasteciéndose de más arroz y de un trigo australiano barato para asegurar sus necesidades de alimentos y forraje, en medio de una escalada de los precios a máximos históricos que hace temer por protestas y un golpe a sus economías. El presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, dijo que los precios de los alimentos alcanzaron "niveles peligrosos", lo que destaca la ansiedad entre los gobiernos a que se repita la crisis alimentaria de 2008, que disparó saqueos desde Egipto hasta Haití. P.C. alimentos, crisis alimentaria, granos Alertan de riesgos en emergentes Ulises Díaz Ciudad de México (16 febrero 2011).- En México se está formando una burbuja especulativa que podría dar lugar a una salida inesperada de capitales extranjeros, alertaron expertos. El Banco Mundial (BM) y el Fondo Monetario Internacional (FMI) coinciden en que en México, por ser uno de los países con los rendimientos más atractivos en bonos, se podría estar formando una burbuja en el mercado bursátil. P.C. países emergentes, flujo de capitales, sistema financiero Evalúan plan tecnológico de Pemex Alma Hernández Ciudad de México (16 febrero 2011).- La Estrategia Tecnológica, que se incluyó como parte de la reforma de 2008, sigue en revisión para ser aprobada ante el Consejo de Administración de Pemex, pero a la fecha ya ha recibido recursos por 4 mil 200 millones de pesos a través de fondos presupuestales. El dinero incluso ya ha sido canalizado a seis proyectos de investigación que están en desarrollo, informó Fluvio Ruiz, consejero profesional de Petróleos Mexicanos. El programa tecnológico estará alineado con las necesidades del Plan de Negocios de Pemex, teniendo cuatro fuentes de recursos: el Fondo Sener-Conacyt, el derecho de 0.8 por ciento por exportaciones, los convenios de investigación con otras petroleras o instituciones, y los recursos propios de la paraestatal. P.C. PEMEX, estrategia tecnológica Encarecen hortalizas Verónica Martínez y Mónica Ramírez Ciudad de México (16 febrero 2011).- Los precios al consumidor de jitomate, chile, tomate verde, zanahoria, entre otras hortalizas, registran alzas de hasta 100 por ciento en supermercados, debido a la poca oferta que dejó la helada en Sinaloa. De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía y de las tiendas de autoservicio, entre los productos que mayor aumento tuvieron, y con gran peso en la canasta alimenticia, se encuentra el jitomate, que pasó de 10 a 20 pesos el kilo en supermercados en la última semana, y de 10 a 14.80 en centrales de abasto. P.C. hortalizas, alimentos, precios, Sinaloa, clima Mejora salario industria Mónica Ramírez Ciudad de México (16 febrero 2011).- En enero de 2011 el ramo de mayor incremento salarial fue el eléctrico-electrónico con 6 por ciento, mientras que el peor fue el transporte que no recibió ninguna revisión salarial, indicó información mensual Aon Hewitt de su boletín laboral. Diversas firmas en recursos humanos han coincidido que los puestos relacionados al desarrollo tecnológico han sido de los que han tenido mejoras salariales, dentro de los que se incluyen las ingenierías en electrónica, eléctrica y de sistemas. También Aon Hewitt informó que las grandes empresas, aquellas con más de 3 mil empleados, otorgaron 4.59 por ciento de aumento salarial. P.C. salarios, industria, empresas El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36351.html> Crean la mayor bolsa de valores del mundo Redacción | El Universal Deutsche Boerse y NYSE Euronext anunciaron ayer la creación del mayor operador de bolsas del mundo en una operación con un valor de 10 mil 200 millones de dólares. El acuerdo respetará el mantener una doble sede corporativa en Nueva York y Fráncfort. El 60% del nuevo grupo quedará en manos de los accionistas de Deutsche Boerse y el resto será controlado por los de NYSE. P.C. sistema financiero, bolsa de valores <http://www.eluniversal.com.mx/estados/79601.html> Sagarpa niega crisis alimentaria Yovana Gaxiola/ Corresponsal | El Universal Pese a los daños ocasionados por las heladas en la agricultura, en México no hay crisis alimentaria, pero sí riesgo de que los precios de las hortalizas vayan al alza, por lo que será la Secretaría de Economía la que tendrá que estar vigilante, dijo el titular de la Sagarpa, Francisco Mayorga Castañeda. Agregó que ayer se adelantaron los apoyos de Procampo para que los agricultores resiembren, por lo que se destinó un presupuesto de mil 20 millones de pesos. Dijo que el país cuenta con la reserva necesaria para evitar la escasez de alimentos y hacer frente a esta situación, mas no se puede hacer nada con los precios, porque esto es un fenómeno mundial y no exclusivo de México. P.C. SAGARPA, agricultura, alimentos, precios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84642.html> China: sequía no causará alza global en alimentos PEKÍN.— La peor sequía que sufre China en 60 años, que ha elevado de forma alarmante el precio de alimentos, "no influirá en el mercado mundial" ya que China tiene "suficientes reservas" para salir adelante, dijo el portavoz de turno del Ministerio de Asuntos Exteriores, Ma Zhaoxu. Sin embargo, Ma reconoció que, en caso de alargarse la situación, "habría que tomar medidas importantes para minimizar el impacto, tanto a nivel local como internacional". P.C. China, sequía, alimentos, precios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84646.html> Se suman más pobres por alza en alimentos lxel Yutzil González | El Universal Los crecientes precios de los alimentos en el mundo, que han llegado a niveles próximos a los reportados en 2008, están empujando a la pobreza a alrededor de 44 millones de personas en los países en desarrollo, estimó el Banco Mundial en el reporte Food Price Watch. Previo a la reunión del Grupo de los 20 (G20) en París, el presidente del organismo, Robert B. Zoellick, expuso que los precios de los alimentos están repuntando a niveles peligrosos y amenazan a decenas de millones de personas pobres en el mundo P.C. pobreza, precios, alimentos, Banco Mundial <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84654.html> IMEF estima alza en economía de 4.10% José Manuel Arteaga | El Universal El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) revisó al alza la proyección de crecimiento para México, la cual ubicó en 4.10% desde 3.7% para 2011. "La economía de nuestro país sigue creciendo a buen ritmo, vinculada con el mejor desempeño estadounidense, vendiendo petróleo arriba de 20 dólares de lo presupuestado

(65 dólares por barril), acumulando reservas y atrayendo inversión financiera"; expuso el instituto. Enrique Flores Rodríguez, presidente nacional del IMEF, confió en que las mejores proyecciones para México se traduzcan en mejoras al poder adquisitivo de los consumidores mexicanos, para hacer de esta actividad una fuente de crecimiento adicional para nuestro país. P.C. IMEF, pronósticos, crecimiento económico El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/02/16/se-destina-9-gasto-educacion> Se destina 9% del gasto a educación Las familias mexicanas destinan en promedio 9% de su gasto total al rubro de artículos y servicios de educación, según se desprende de la última Encuesta Nacional de Ingreso-Gasto de los Hogares 2008, elaborada por el Banco de México y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Tras el anuncio del decreto del presidente Felipe Calderón que permite la deducción de las colegiaturas desde nivel preescolar hasta bachillerato, Iren Castillo, investigador de la Escuela de Economía de la Universidad Panamericana, consideró que la medida va dirigida principalmente a las familias de nivel socioeconómico medio, medio-alto y alto. Para este sector específico, el porcentaje destinado por una familia a la educación podría ubicarse en un rango de 10 hasta 40%, estimó el especialista. P.C. educación, gasto, política fiscal <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/16/euro-toca-maximo-jornada-vs-dolar> Euro toca máximo de jornada vs dólar El euro tocó un máximo de jornada este miércoles frente al dólar, extendiendo sus alzas previas después de que el secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, dijo que la Casa Blanca esperaba que este año se aprueben tres acuerdos comerciales pendientes. Según operadores, esta declaración es positiva para la economía global y el apetito por el riesgo. El euro subía 0.7% a 1.3589 dólares, un máximo de jornada, tras haber caído previamente a un mínimo de 1.3462 dólares. P.C. tipo de cambio, dólar, euro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/16/retrocede-produccion-industrial-eu> Retrocede la producción industrial en EU La producción industrial de Estados Unidos cayó inesperadamente en enero, debido a que un retorno a las temperaturas normales de invierno causó una fuerte baja en la producción de las empresas de servicios públicos, mostró el miércoles un informe de la Reserva Federal. La producción industrial cayó 0.1% en enero tras una revisión al alza de 1.2% en diciembre, que fue apoyada por el clima frío que encendió la demanda del combustible de calefacción. La caída en enero fue la primera baja en la producción desde junio del 2009 y estuvo muy por debajo de las previsiones de analistas consultados por Reuters, que apuntaban a un alza de la producción de 0.5%, frente a la cifra original para diciembre de un alza del 0,8 por ciento. P.C. producción industrial, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/15/crecimiento-tasas-e-inflacion> Crecimiento, tasas e inflación Manuel Guzmán\*La semana pasada el Banco de México (Banxico) dio a conocer su "Informe de Inflación correspondiente al cuarto trimestre del 2010". Como suele suceder, el documento presenta una idea bastante clara del estado de la economía mundial y los aspectos relevantes de la actividad productiva en nuestro país. Algunos de los tópicos que vale la pena destacar son los siguientes. Se revisan las previsiones inflacionarias del 2011. Se espera que durante el primer trimestre la inflación promedio se ubique entre 3.0 y 4.0% (el rango anterior fue de 3.75-4.25%); lo mismo para el segundo trimestre. A partir del tercer trimestre se estima que la inflación converja hacia la meta objetivo de 3% ± 1 por ciento. P.C. inflación, INEGI <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/02/14/pib-mexicano-habria-crecido-36-2010> PIB mexicano habría crecido 3.6% en el 2010 Alma Saavedra / El Economista Durante el cuarto trimestre del 2010 el Producto Interno Bruto (PIB) de México habría crecido entre 3.2 y 3.6% a tasa real, de acuerdo con las expectativas de los analistas en el mercado, es decir, entre 282,678 y 318,012 millones de pesos, según cálculos elaborados por El Economista. Con el repunte anterior, la economía en el último trimestre del año pasado se habría ubicado entre 9.12 y 9.15 billones de pesos, un nivel récord para el PIB mexicano. Cabe destacar que la tendencia de crecimiento económico en México se está moderando, pasó de un repunte de 7.6% a tasa anual en el segundo trimestre del año pasado a 5.3% en el tercer trimestre. P.C. crecimiento económico, PIB <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/02/16/tratados-comerciales-prioridad-eu-geithner> Tratados comerciales, prioridad de EU: Geithner Reuters El Gobierno del presidente Barack Obama quiere trabajar con el Congreso para que se aprueben este año los tratados comerciales pendientes con Colombia, Panamá y Corea del Sur, dijo el miércoles el secretario del Tesoro Timothy Geithner. "Queremos que se aprueben todos ellos, junto a la asistencia de ajustes comerciales, y queremos hacerlo este año", dijo Geithner ante una audiencia de la Comisión de Finanzas del Senado estadounidense. P.C. acuerdos comerciales, tratados comerciales, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/02/16/turismo-alcanza-inversion-historica-sexenio-sectur> Turismo alcanza inversión histórica en el sexenio: Sectur Redacción En lo que va del presente sexenio se han invertido más de 82,000 millones de pesos en infraestructura de los ramos portuario, aeroportuario y ferroviario, lo cual representa un monto sin precedentes respecto de las últimas administraciones, afirmó Gloria Guevara, secretaria de Turismo. Así, Guevara Manzo especificó que en el rubro aeroportuario, del 2007 al 2010 se han ejercido inversiones por casi 16,000 millones de pesos, lo que según la funcionaria contrasta con los primeros cuatro años de la administración pasada, cuando se canalizaron poco más de 6,100 millones de pesos. En comunicado de prensa sobre su gira de trabajo en Cancún, Quintana Roo, la funcionaria federal indicó también que en materia portuaria en los primeros cuatro años del mandato del presidente Felipe Calderón se invirtieron casi 32,500 millones de pesos, contra los 20,654 millones del período 2001-2004. P.C. turismo La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/16/leyes-ambientales-mantienen-suspendidos-15-proyectos-turisticos-en-q-roo-cnet> Leyes ambientales han paralizado 15 proyectos turísticos en Q.Roo: CNET Hugo Martoccia, corresponsal Cancún, Q Roo. Al menos 15 grandes proyectos turísticos en Quintana Roo se encuentran paralizados por las leyes ambientales en México, informó el vicepresidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) José Chapur, de la cadena de hoteles Palace. El empresario dijo que disposiciones ambientales como la Norma Oficial Mexicana 059, que impide cualquier construcción sobre el manglar, han frenado el ritmo de la inversión en toda la zona turística de este estado y del país. P.C. turismo, medio ambiente <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/16/brent-sube-73-centavos-se-ubica-en-102-37-dolares> Brent sube 73 centavos; se ubica en 102.37 dólares Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en abril se cotizaba en 102.37 dólares al inicio de la sesión de este miércoles (08:00 horas GMT) en el mercado electrónico

Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent subía 73 centavos de dólar (0.71 por ciento) respecto al cierre del martes. En tanto, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en abril, también a las 08:00 horas GMT, ganaba 50 centavos de dólar (0.59 por ciento) y se cotizaba en 84.83 dólares por barril. P.C. crudo, petróleo, Brent <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/16/a-merced-de-los-carteles-cuatro-millones-de-jovenes-diputado/A> merced de cárteles del narco, cuatro millones de jóvenes: diputado Prensa Latina México, DF. Al menos cuatro millones de jóvenes y adolescentes se encuentran a merced de las bandas del crimen organizado, aseguró César Daniel González Madruga, diputado del oficial Partido Acción Nacional (PAN). De acuerdo con sus declaraciones, esa situación responde básicamente a la pobreza en que viven, la falta de empleo y de acceso a la educación, a lo que se une el incremento de sitios como las cerveceras, donde la delincuencia &ldquo;busca nuevos valores para sus redes&rdquo;. Precisó que en la actualidad bares y cervecerías invaden zonas escolares y comunidades, lo que propicia no sólo el alcoholismo entre adolescentes y jóvenes, sino también el tráfico de drogas y el ingreso fácil a la delincuencia organizada. P.C. juventud, pobreza, desempleo, delincuencia, narco The New York Times [http://www.nytimes.com/2011/02/17/business/global/17jens-weidmann.html?\\_r=1&ref=business](http://www.nytimes.com/2011/02/17/business/global/17jens-weidmann.html?_r=1&ref=business) Merkel Names Adviser to Head German Central Bank

By JUDY DEMPSEYBERLIN &mdash; Chancellor Angela Merkel on Wednesday named a trusted economics adviser, Jens Weidmann, to be the next head of the German central bank in Frankfurt, leaving a big gap back in Berlin as she attempts to lead Europe out of its sovereign debt crisis. Mr. Weidmann, 42, will be the youngest-ever Bundesbank chief, a post that in recent years has ceded much power and status to the European Central Bank, where he will be one voice among many on the governing council. Since the introduction of the euro, national central banks still do a lot of technical operations, but only the E.C.B. can influence interest rates. Mr. Weidmann will succeed Axel A. Weber, 53, who abruptly announced his resignation last week, and will leave April 30. Mr. Weber had been seen as the front-runner to become the next E.C.B. president in October, but his departure from the Bundesbank makes him no longer eligible. Mr. Weber had clashed openly with his colleagues at the E.C.B., and also had disagreed with some of Mrs. Merkel&rsquo;s economic policies and how she had coped with the euro crisis. P.C. Europa, crisis, deuda, Banco Central

<http://economix.blogs.nytimes.com/2011/02/16/household-debt-falls-for-9th-quarter/?ref=economy> Household Debt Falls for 9th Quarter

By CATHERINE RAMPELL This week the Federal Reserve Bank of New York released its quarterly report on household debt and credit, which showed that total consumer debt declined again in the fourth quarter, continuing what is now a nine-quarter-long slide in household debt. What was more peculiar, though, was that for the first time since the end of 2008, nonhousing-related debt &mdash; that is, debt excluding mortgages and home equity lines of credit &mdash; did not fall: Rather, these other debts actually rose slightly in the fourth quarter, by 0.3 percent or \$7.3 billion. And remember that these figures include charge-offs &mdash; that is, debts that haven&rsquo;t been repaid and have just been written off by the creditor. In other words, nonmortgage-related credit rose even after accounting for people who defaulted on their loans last quarter. P.C. deuda, hogares

<http://economix.blogs.nytimes.com/2011/02/15/rising-food-prices-push-millions-into-poverty-study-says/?ref=economy> Rising Food Prices Push Millions Into Poverty, Study Says

By SEWELL CHANA sharp rise in food prices since June has pushed 44 million people in developing countries into extreme poverty &mdash; having to live on less than \$1.25 a day &mdash; according to a new study by the World Bank. The bank&rsquo;s price index soared 29 percent from January 2010 to January 2011 (15 percent just from October to January). Wheat, maize, sugar and edible oils have seen the sharpest price increases in the last six months, with a relatively smaller increase in rice. The rising prices have increased the vulnerability of economies, particularly those that import a high share of their food and have limited capacity for government borrowing and spending.

P.C. Banco Mundial, precios, alimentos El País

[http://www.elpais.com/articulo/economia/IPIC/dinero/petroleo/invertir/motor/banca/energia/elpepueco/20110216elpepueco\\_14/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/IPIC/dinero/petroleo/invertir/motor/banca/energia/elpepueco/20110216elpepueco_14/Tes) IPIC, dinero del petróleo para invertir en motor, banca y energía

EL PAÍS - Madrid - 16/02/2011 La compañía International Petroleum Investment Company (IPIC), que acaba de llegar a un acuerdo para adquirir el 100% de la petrolera española Cepsa, fue creada en 1984 por el emirato de Abu Dabi. Su objetivo, según la página web de la sociedad, es "invertir en industrias de hidrocarburos en todo el mundo", aunque ha diversificado su cartera a otros sectores, como el bancario, el químico o el automovilístico. Dirigida por miembros de la familia real y propiedad al 100% del Gobierno, la cartera de inversiones de IPIC está valorada, según sus propios datos, en más de 14.000 millones de dólares (10.350 millones de euros), y tiene participaciones importantes en "14 compañías de hidrocarburos punteras". Aparte de Cepsa, destaca su participación del 20% en la energética austriaca OMV.

P.C. sector petrolero, petróleo, IPIC

<http://www.elpais.com/articulo/economia/alianza/grandes/empresas/defensa/imagen/Espana/presentara/semana/viene/el>

pepueco/20110216elpepueco\_23/Tes La alianza de grandes empresas en defensa de la imagen de España se presentará la semana que viene

AGENCIAS - Madrid - 16/02/2011 El Consejo Empresarial para la Competitividad, constituido por una veintena de grandes empresas españolas con el objetivo esencial de recobrar la confianza de los mercados internacionales en la economía española, será presentado oficialmente la próxima semana, según ha informado un portavoz del Instituto de Empresa Familiar (IEF). "El IEF, junto a un grupo de empresas, estamos trabajando en un proyecto para aportar ideas que ayuden a la recuperación económica y a restablecer la confianza internacional en España. La presentación oficial, en la que se darán los detalles, tendrá lugar la semana próxima", indicó. Además del IEF, en la actualidad forman parte del proyecto empresas como Santander, BBVA, Mapfre, Telefónica, El Corte Inglés, Mercadona, Iberdrola, Repsol, Inditex, ACS, Ferrovial, Acciona, el grupo Planeta, Critería y el Grupo Barceló.

P.C. empresas, alianzas, economía española, mercados internacionales

[http://www.elpais.com/articulo/economia/salarios/caen/pese/productividad/avanza/cierre/2010/elpepueco/20110216elpepueco\\_1/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/salarios/caen/pese/productividad/avanza/cierre/2010/elpepueco/20110216elpepueco_1/Tes) Los salarios caen pese a que la productividad avanza un 2% en el cierre de 2010

LUCÍA ABELLÁN 16/02/2011 La contracción de la economía española ha provocado un duro ajuste laboral que ahora también es salarial. La remuneración por asalariado registró una leve caída en el tercer trimestre del año que se agudizó en el último, con un descenso del 0,4% respecto al mismo periodo del año anterior, según los datos del PIB divulgados por el Instituto Nacional de Estadística. Esa moderación salarial convive con un importante aumento de la productividad (el 2%) en el mismo periodo, lo que evidencia que España está lejos del modelo retributivo que propugna Alemania. No obstante, en la caída retributiva ha influido mucho la rebaja salarial aplicada a los funcionarios desde junio del año pasado.

P.C. salarios, productividad, inflación

[http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/espanola/cierra/2010/peor/Union/Europea/primera/vez/anos/elpepueco/20110215elpepueco\\_8/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/economia/espanola/cierra/2010/peor/Union/Europea/primera/vez/anos/elpepueco/20110215elpepueco_8/Tes) La economía española cierra 2010 peor que la Unión Europea por primera vez en más de 15 años

LUCÍA ABELLÁN 15/02/2011 La economía española se ha comportado peor que la europea por primera vez en más de 15 años. Los datos de crecimiento económico que ha divulgado Eurostat, la oficina estadística europea, arrojan en 2010 un crecimiento económico en la Unión Europea muy superior al español (un 1,7% frente a la caída del 0,1% avanzada para la economía española). Al menos desde 1994, cuando España abandonó la anterior recesión, todas las cifras de evolución anual del PIB habían resultado más favorables para España que para la media europea o de la zona euro.

P.C. economía española